
2023年在反思中成长演讲稿(实用7篇)
演讲是练习普通话的好机会，特别要注意字正腔圆，断句、
断词要准确，还要注意整篇讲来有抑有扬，要有快有慢，有
张有弛。我们如何才能写得一篇优质的演讲稿呢？以下我给
大家整理了一些优质的演讲稿模板范文，希望对大家能够有
所帮助。

在反思中成长演讲稿篇一

“一个教师写一辈子教案不一定成为名师，如果一个教师写
三年的反思，有可能成为名师。”叶澜教授的一句话，让我
们看到了反思在教育行业的重要性。

教学反思可以帮助教师从每天都在进行的习以为常的教学方
式、教学行为中发现自身的教学问题，并提出解决问题的方
案，提升自身的专业化水平。因此，作为新教师的我们，更
应该多进行反思，在反思中学习，在反思中改进。这里，结
合上周三我的一节课，谈一下我的反思。

上一节课，我带领学生们学习了2.4(1)有理数的加法，主要
内容是探索有理数加法法则，即算法，利用数轴说明算理，
并强调计算分两步骤走。这一节课，主要探索有理数加法的
运算律，即利用运算律进行简算。上课伊始，我让学生回答
上节课的主要知识点——算法（有理数加法法则）、算理
（利用数轴解释加法法则）、步骤，在回顾完前三条以后，
通过类比小学学习加法的顺序，引导学生说出本节的研究内
容——简算（有理数加法运算律）。这里，我的本意是将学
习计算的四部分展示出来，让学生们掌握学习计算的基本方
法与步骤，也就是“渔”，在今后的学习中，能够灵活运用，
即使没有老师引导，学生也能根据基本方法与步骤进行自学。
但是，这里我虽然展示了学习计算的四部分，但并没有强调
与突出，没有用语言告诉学生这四部分是学习计算的基本方



法与步骤，学生不能认识到其重要性。所以，在今后的教学
中，涉及学习方法的地方，我们必须强调，并引起学生的重
视。

有理数加法运算律是在学生们小学学习加法运算律的基础上
引入的。这里，我设计提问：小学学过的加法交换律和结合
律能否应用于有理数加法中？如何验证？然后让学生们分小
组进行讨论。在讨论过程中，我下去巡视并与学生们进行交
流，观察他们是否真正加入讨论。讨论结束以后，我挑选了
两个小组的代表进行了回答。学生们表示小学学过的加法交
换律和结合律是可以应用于有理数加法中的，并在加法交换
律和结合律下分别举了好几个例子进行了验证。在学生回答
问题的时候，我担心回答问题的声音过小，其他同学听不到，
便重复并修正了答案。后来在与听课老师的交流中发现，在
堂课上，我的话太多，学生才是课堂的主体。另外，学生其
实回答的挺好，只要我语言上提醒其他同学认真听就没有问
题。并且，我的语言不够精炼、干脆，这也就导致了整堂课
的基调比较平缓，没有起伏，不容易引起学生的注意。所以，
在今后的教学中，我应学习如何循循善诱，如何用干脆利落
的语言引导学生进行学习，保证学生的主体地位。

最后进行练习巩固，一共四道计算题，我先让学生们进行讨
论，想尽可能多的方法进行计算，然后每个组随机选一位同
学爬黑板展示小组讨论以后的答案，将课堂放给学生。但是，
这里有一点处理的不好，学生展示完以后，我是让学生在自
己的座位位置讲做题方法的思路，我站在讲台上指着。课后
与听课老师们交流时，老师们反问我，既然选择放手课堂给
学生，为什么不直接让学生在黑板讲呢？的确，既然选择放
手课堂给学生们，那么就应该彻底一些，让学生做主讲人，
我做一名引导者。

平时我比较喜欢听相声，在工作之前，我总感觉教学跟相声
有很多相通的地方，比如节奏，比如三分逗七分捧，老师是
逗哏的，学生是捧哏的，虽然捧哏的话少，但是作用产生了



七成，只有逗哏的和捧哏的配合好了，节奏才能把握好，这
段相声才能成功。经过与听课老师们的交流，我发现，教学
与相声还是有差别的，教学中，应将表达的机会多留给学生，
老师反而应该少讲多引导，这一点，在之前我与郑校交流的
时候，他也提及过，建议我在课上少说，把机会多留给学生，
让学生做课堂的主体。

这节课我进行了尝试，但是经验不足，还是放给学生的太少，
我讲的过多，今后我要吸取经验，好好学习如何做一名合格
的引导者。新教师，心教师，反思助我成长。

在反思中成长演讲稿篇二

在我生活的中，有许许多多的教训，而令我最难忘的教训是
我乱写英语作业的事。

那一次，我在我的奶奶家写英语作业，为了图快，就把作业
胡乱划拉了一通，当时，因为仅图快，所以极其不认真，结
果最后写了一大堆自己也看不懂的文字，来自欺欺人。

第二天，由于我的作业写的极其不认真，老师把家长叫到了
学校去，把我学习不认真的事情告诉了家长。家长开始还不
相信,等到老师拿出了我写的作业以后，家长才知道我最近的
学习情况很差。我虽然坐在教室里，但我的心中却忐忑不安，
想着家长回家以后会怎么批评我。课一句没听进去。

回家以后，父母并没有批评我，而是教育我，使我从心里树
立了“认真”二字。

后来，我渐渐忘记了这个教训，也忘记了“认真”二字。可
是我有一次犯下了错误，有一次我爸让我读一篇文章，开使
我还比较认真。可是我读到后面，心开了小差，想别的去了，
到我爸检查我的时候，因为我没认真读书，所以什么也不知
道，自然没回答上来。



这两次，我犯下了大错，它们使我后悔不已，同时，我也得
到了一个教训，那就是干什么事都要认真，才会成功，否则
将会一事无成。

语文考试反思

岁月如梭，眨眼间一学期，已经过了8周，单元考试分数发下
来了。

这次的单元考试我觉的我考的不是很好，考试中，单单书面
上的知识是不够的，要多做一些课外习题，扩展知识面，这
样语文成绩才能节节攀升。考试时，要注意认真审题，别把
句子的出处弄混了。一定不能马虎，不能掉以轻心，否则后
悔莫及。要想学好语文，多做题目是难免的，要熟悉和掌握
各种题的意思。刚开始要从基础题入手，以课本上的习题为
准，反复练习打好基础，再读一些课外的书，以帮助开拓思
路，提高自己的作文水平，掌握一般的修辞手法。如果平时
写练习时随便、粗心、大意等，往往在考试中会充分暴露，
故在平时养成良好的习惯是非常重要的。

经过这次考试，我明白了：失败不可怕，可怕的是一蹶不振
以及盲目的追求。

俗话说：“宝剑锋从磨砺出，梅花香自苦寒来”，相信经过
反思的我，能在下一次考试中发挥得更好!

在反思中成长演讲稿篇三

有报道称，因著名的脑神经专业的天坛医院发生医疗责任事
故，导致一病患者猝死，被两审法院判决承担赔偿责任。

根据报道，很明显，医生的防范和自律意识和措施不到位，
医院也对此的监督和管理也有漏洞。本来只要稍微有一点警



惕和注意，稍微做点工作就可以避免的医疗责任事故问题，
最终却酿成大祸和严重后果，甚是可惜和遗憾。本案中，医
院和医生的客观过错是明显的，多种的。没有医嘱，术后就
直接进了普通病房，没有全方位的专业护理等，此后发生了
做了开颅手术的病人在上厕所途中猝死的事情，医院和医生
的免责几乎是不可能的`。目前在医疗责任事故的司法实践和
司法理论中，只要医院有过错，并且产生后果，就很难摆脱
和证明不存在事实上和法律上的因果关系，也就很难免责。

京报网讯（记者邱伟）在没有任何医嘱的情况下，刚做完开
颅手术的患者马某被从监护室转到了普通病房，并在术后突
发急症死亡。死者家属将医院告上法院，索赔11万余元。北
京市第二中级法院日前终审认定天坛医院存在过错，赔偿马
某家人8万余元。

马某的妻子和女儿诉称， 2014年1月27日，马某因“右额占
位性病变，左上肺占位”住进天坛医院神外病房。第二天，
马某被全身麻醉后，医生为其进行了开颅肿瘤切除术，术后
马某很快被从监护室转入了普通病房。2月3日中午，马某在
护工的搀扶下正准备去上厕所，结果突然晕倒，大小便失禁。
当晚8时许，马某因救治无效死亡。

马某家属认为，天坛医院在诊疗过程中存在违反法律及诊疗
常规的行为，不但术前检查得不充分，术后护理也存在不规
范的情况，医院在问题发生时也没有向家属履行告知义务。
为此他们将天坛医院告上法院，索赔医疗费、死亡赔偿金及
精神损害赔偿等共计11万余元。

此案开庭时天坛医院辩称，医院的治疗和护理过程符合相关
规范要求；马某的死亡系其自身病因所致，故不同意赔偿。

一审法院判决后，天坛医院不服，提起上诉。二中院经审理
认为，依据北京华大方瑞司法物证鉴定中心鉴定，天坛医院
在对马某医治的过程中存在护理力度不足，护工的护理方式



不当。医院在无医嘱的情况下，就将刚做完手术的马某由监
护室转入普通病房的医疗行为存在过错，且该过错与马某的
死亡结果之间存在一定的因果关系，因此天坛医院应按20%的
比例赔偿原告各项财产损失。

法院认为，天坛医院虽对鉴定结论不认可，但未能提供充分、
有效的证据予以反驳，故法院对其辩解意见不予采纳，天坛
医院应对马某的死亡结果承担赔偿责任。最终二中院判决维
持了一审原判，依法认定天坛医院赔偿马某家人8万余元。

注：查看本文相关详情请搜索进入安徽人事资料网然后站内
搜索事故反思演讲稿。

在反思中成长演讲稿篇四

大家好，我是来自高二九班的xxx，今天我演讲的题目是期中
考试考后反思。

期中考试已经过去了一个多月了，本次中考我校高一高二均
取得了九校联考第一名的好成绩，客观反映出来我校上半学
期无论是学习风气，还是校园环境都有较好的变化，但仔细
思考也还存在不少问题，有待进一步加强。

首先，要对期中考试中的失误或错误进行认真分析，反思自
己平时的学习态度和学习习惯。我们周围的大多数同学都能
以正确的态度参加考试，这是对自己负责任的表现，很多同
学在考试后对自己成绩能够认真对待和深刻反思。同学们，
成功一定有成功的方法，失败也肯定有失败的原因。但有两
点可以肯定：第一、“态度决定一切”，如果你在考试中，
记忆性知识的题目失分过多，这是因为在平常学习中你时间
投入不足，如果许多简单的知识应用运算出错较多，则反映
出你平时训练不够。这些都说明你学习态度有问题。人们常
说：“梦里走了许多路，醒来却在床上”，意思是说：不勤



奋，理想永远在梦里。第二、“细节决定成败”。如果考试
中你总是审题看错条件或书写时丢三落四等，显然你平时就
缺乏专注，缺乏踏实严谨的学习习惯。同学们，高中三年一
闪而过，希望你们珍惜时间，来实现自己的大学梦。

通过上半学期对学习习惯的反思，或许你因骄傲而懈怠了自
己，那么请你立即养成严谨踏实的良好习惯，做好每一个细
节，相信你不久就会重现英姿；或许你因懒惰而放纵了自己，
那么请你立即严格自律、抓住机会，分秒必争，相信你必能
成为一飞冲天的雄鹰；或许你因自卑看轻了自己，那么请记
住每一朵花都有开放的权利。就从现在抓起，从基础抓起，
增强自信、提高效率，相信成功就在不远处。

其次是这个学期以来是否有过对行为习惯的反思，同学们，
三高有句标语，我们要学会学习，学会做人、学会做事、学
会生活，学会感恩。首先要学会做人，注意平常细小事情对
行为习惯的培养，懂礼貌、讲卫生、守校规。这个学期我们
的校园环境有了较大变化，到处可见同学们文明的行为，例
如：校园内同学们主动捡起地下的垃圾等；在书声朗朗的课
堂上，同学们精神饱满；在安静的晚自习上同学们认真总结
每天所学知识；在宿舍晚上关灯后同学们按时就寝；在庄严
肃穆的升旗仪式上，同学们认真听讲，反复思考；在校园里
学生携带手机现象已得到较大改善。以上种种现象都是同学
们严格遵守学校的校规校纪的表现。在全体师生的共同努力
下，我们建立了一个温馨、文明、有序、和谐的校园环境，
使我们取得更加优异的成绩，也使大家在这样的学习环境中，
健康成长成才，考上理想的大学。

同学们，期中考试后又是一个新的起点。春种一粒粟，秋收
万粒籽。让我们携起手来，再接再厉，共同努力。我坚信，
大家的青春因我们的不懈努力而绚烂，老师和家长会因我们
的身心健康成长而感到欣慰和自豪，学校会因我们所取得的
成绩而增添光彩。



谢谢大家，我的演讲结束。

在反思中成长演讲稿篇五

写点东西，用个特殊的方式。前天我看到一篇演讲，胡适在
一九二九年，给毕业的学生的。

一句话，不要抛弃学问。

乘现在年富力强的时候，努力做一种专门学问。即为吃饭计，
学问是不会辜负人的。凡是要等到有了图书馆才读书的，有
了图书馆也不会读书，凡是要等到有了实验室才做研究的，
有了实验室也不会做研究。时间更不是问题。

易卜森说：你的最大责任是把你这块材料铸造成器。

学问便是铸器的工具，抛弃了学问便是抛弃了自己。

没有天赋没有优势的我或许还有你，却忘了可以积少成多，
持之以恒，自我成长。

我在想什么是圈外什么是圈内?我看着，徘徊着，不敢涉足的
圈内，终究只会是个很怂的圈外人。我每天学习一点点，一
年，两年，十年，暮年，我定是一个专业的圈内人。前者的
不断退缩，这些年我倒是做的不错，后者的不断前进，这些
年我着实没能坚持。

昨天我走过南校区前面的那条街，叶子落得和去年一样多。
时间一年一年，树都努力长了和去年一样多的叶子，落成同
样厚度的秋天。我却在拿着没有儿时的记忆和精力做借口，
荒废年月。

吸气呼气。



在反思中成长演讲稿篇六

期中考试终于结束了，这也意味着半学期的紧张而有序的教
学已经结束了，而期中考试正是对这半学期的教学成果进行
验收。

中华语言、文字的博大精深，中国历史的悠远，使得我在六
年级语文教学中变得如此的渺小。这个学期的教学总体感觉
就是自己和学生一起学习，毕竟自己没有真正带过毕业班，
有压力、有茫然，缺乏地就是经验。

在这个学期的语文教学中：

1、学生字词的积累比往年更丰富，这些积累并不是全靠学生
写、抄、记、背，我采用了一个策略：对于每课生字词，学
生认识的可以不抄写，不会才要抄写、才要读读记记，而且
用课前听写的方式检验预习效果，这样有些成绩好的学生就
省去了不必要的功夫。

2、每一单元的课文，按课文内容填空和“日积月累”内容，
学生掌握的相对比较好。

3、注重不同形式句子的训练。到了高年级，对于各种句式的
变换的考察已经成为了学习中的一个重点，因此在平时的学
习中，对于遇到的各种句子的训练我很重视。为了使学生更
好地掌握它们，我尽量以通俗易懂的语言以及有趣的方式来
帮助学生理解和掌握。如对于比较难的缩句，我告诉学生，
就把它当成砍树一般，将所有的枝桠砍掉，直到无法再砍，
只剩主干为止，牢牢记住“什么人干什么事”即可。运用了
这一方法，大部分学生在缩句练习中的出错率大大降低了。
而对于难以掌握的间接叙述与直接叙述，我也采取了贴近学
生生活实际的方法，引导学生掌握。因此在本次的考试中，
相关的题型，大部分学生都掌握的不错。但少部分学生不会
灵活运用。



4、阅读和写作还是以后训练的重中之重。在学生的学案中体
现，让学生自己阅读、理解、思考。针对问题进行分析，探
究，并得出结论。

但是我也发现，学生还有一些问题仍然没有解决，如考试中
不认真审题；要求背诵的内容记得很清楚，但是错别字一堆；
对待平时的单元检测不认真，因此期中考试与平时的考试成
绩相差很多。

诸如以上的问题，仍需要我在以后的工作中去解决，而学生
之所以能取得好成绩，与老师平时的要求和探索离不开，以
后，更要多思多想，争取让每一位学生都能找到适合自己的
好的学习方法，提高成绩。

在反思中成长演讲稿篇七

您好！

我是xxxx，喝酒这件事情这的让我后悔不已，作为一名初中学
生我现在心情复杂万分，我一直在想着怎么能够做好自己，
我也一直在想着昨天我的行为特别的恶劣总是在告诫自己让
我们一直在想着怎么做到最好，可是现在开学之际我的却让
您失望了，都说作为学生的主要任务就是学习，这是毋庸置
疑的，学习是最基本的事情，在学校就应该遵守学校的一切
规矩，我想了很久昨晚上喝酒的事情，对于班级讲我败坏了
班风，之前是没有过我这样的事情的，我居然在这个时候跟
做的这么不好，其实这不是可以有什么理由的，我想了很久，
在寝室喝酒的纵然是有一万个理由都应该埋着，寝室是大家
休息的地方，喝酒只会影响到周围人，在学校就一定要遵守
学校的规矩，这些是不变的，我坚信自己的一定要的把这些
简单的东西做好，我相信很多时候一个小小的举动都会让人
陷入甚远。

喝酒这一直在学校是被禁止的，学校的态度很坚定，我们是



一名学校在学校还能感干别的事情吗，喝酒这么一件事情，
对不起老师，对不起班级，还有家长，其实不管在什么时候
都一定要只知道自己的斤两，这也不是一两句话就能够说的
清楚的，都说学习是没有尽头的，只有不断的在提升，发挥
自己的能力，这才是至关重要的，这些都我们要的东西，但
是这些都是更加进一步的，我相信我们在学习的时候都一定
要给自己一种态度，这种态度是没有坏处的，只有在学习当
中不断的去实现这些，生活当中没有什么事情是不容置疑的，
只有不断的创造更多的价值这般才会让事情变得很简单，这
次我犯了这么严重的错误这是一种不好的行为。

昨天晚会自己一个去到了学校外面，我就决定去外面喝酒了，
今天我去喝酒这件事情真的是太过于浮躁了，实在不是很好，
这次我这的心理很是惭愧，本来在开学的时候就一再的强调
了这些，在学校喝酒是重大违纪，我冒着这种违纪，在寝室
里面喝酒，态度实在是让您失望了，不管是做什么事情都是
应该有一个度，不能在这个时候给自己太多的理由，昨天我
在寝室喝酒的时候心里面就一直没有想到这些，我作为一名
学生，在开学之初让您这么操心，我后悔不已，只能在接下
来痛定思痛，一定不再喝酒了。

敬礼！

xxx

20xx年xx月xx日


